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12 ноября 2022 года состоялся очередной 
V (ноябрьский) Пленум Центрального Коми-
тета КПРФ. В его работе приняли участие 152 
члена и 76 кандидатов в члены ЦК партии. В 
числе приглашённых – 350 коммунистов и 
сторонников КПРФ, включая 29 членов Цен-
тральной Контрольно-ревизионной комиссии. 
Работа Пленума освещалась федеральными 
средствами массовой информации. Телеканал 
КПРФ «Красная линия» вёл прямую трансля-
цию с места события.

При открытии Пленума присутствующие по-
чтили минутой молчания память товарищей, 
героически павших в вооружённой борьбе с 

фашизмом в ходе проведения специальной воен-
ной операции на Украине.

По сложившейся традиции, Г.А. Зюганов тор-
жественно вручил партийные билеты молодым 
коммунистам, пожелал им успехов в борьбе за 
права трудового народа.

Пленум ЦК КПРФ рассмотрел вопрос «Опыт 
советского народовластия и задачи КПРФ в 
борьбе за подлинную демократию, социаль-
ный прогресс и дружбу народов». С докладом 
выступил Председатель Центрального Комитета 
Г.А. Зюганов. Докладчик отметил, что 100 лет на-
зад на карте мира появился Союз ССР – первое 
государство рабочих и крестьян. Оно стало прооб-
разом будущего, где нации и народности будут не 
враждовать, а дружить и созидать. От разрушения 
СССР тяжело пострадали все его республики, но 
символом наибольшего регресса стала сегодня 
Украина. С 2014 года КПРФ требовала признания 

ДНР и ЛНР, отправила на Донбасс 103 гуманитар-
ных конвоя. Партия исходит из необходимости 
мобилизации прогрессивных сил на борьбу про-
тив империализма, фашизма и неоколониализма. 
Успешность исторического опыта СССР является 
важнейшим аргументом в пользу социализма.

В прениях по докладу выступили: А.Е. Клыч-
ков (Орловская область), Б.С. Паштов (Кабар-
дино-Балкарская Республика), А.Е. Локоть (Но-
восибирская область), А.А. Попов (Мурманская 
область), Е.Ю. Спицын (историк, публицист, об-
щественный деятель), В.И. Соболев (Движение 
в поддержку армии, оборонной промышленности 
и военной науки), А.И. Рогатнев (Воронежская 
область), Б.Ц. Цыренов (Республика Бурятия), 
Н.А. Останина (Всероссийский женский союз 
«Надежда России»), В.И. Егоров (Нижегородская 
область), Н.Г. Зубрилин (г. Москва), В.П. Исаков 

(ЛКСМ РФ).
Итоги обсуждения подвёл в заключительном 

слове Г.А. Зюганов. Председатель ЦК КПРФ от-
метил противоречивость обстановки в стране и 
мире в условиях углубления общего кризиса ка-
питализма. Многочисленные угрозы усиливаются 
опасностью глобального вооружённого конфлик-
та. Обстановка требует максимального сплочения 
партии в борьбе за социалистическое будущее.

От имени Редакционной комиссии проект По-
становления Пленума представил заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. Документа 
был принят, получив поддержку всех участников 
партийного форума.

В ходе работы Пленума был продемонстриро-
ван специальный репортаж телеканала «Красная 
линия» «Сколько верёвочке не виться…». Ма-
териал рассказывает о фактах грубых нарушений 
избирательного законодательства в ходе регио-
нальных и местных выборов и о борьбе КПРФ про-
тив произвола.

11 ноября, в преддверии Пленума Централь-
ного Комитета, состоялся очередной Пленум 
Центральной Контрольно-Ревизионной Комиссии 
КПРФ. В ходе заседания заслушан отчёт о рабо-
те Председателя ЦК партии Г.А. Зюганова о вы-
полнении решений XVIII съезда КПРФ. В своём 
постановлении ЦКРК отметила большой личной 
вклад лидера партии в идейно-теоретическую, 
общественно-политическую и организаторскую 
деятельность, направленную на достижение про-
граммных задач КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

11 ноября в подмосковных Снегирях со-
стоялся семинар-совещание руководителей 
комитетов региональных отделений КПРФ. На 
его открытии с докладом «О текущем полити-
ческом моменте и задачах партии» выступил 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
И.И. Мельников выступил с докладом на 
тему: «Особенности избирательной кампа-

нии в неординарных геополитических условиях».
Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 

Ю.В. Афонин выступил с докладом на тему: «О 
проблемах организационно-партийной и кадро-
вой работы в современной политической обста-
новке».

Заместитель Председателя ЦК КПРФ В.И. Ка-
шин выступил на тему: «КПРФ на марше борьбы 
за Отечество и трудовой народ России!».

Заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Но-
виков выступил на тему: «100-летие СССР и за-
дачи партийной идеологии и пропаганды в борьбе 
за социализм».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. 
Обухов выступил на тему: «О подготовке к реги-
ональным и федеральным выборным кампаниям 
2023-2024 гг.».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Н.В. Ко-
ломейцев выступил на тему: «Об итогах работы 
фракции КПРФ в Государственной Думе восьмого 
созыва и мерах по активизации депутатской вер-
тикали партии».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Г.П. 
Камнев выступил на тему: «Об актуальных из-
менениях в российском избирательном законода-
тельстве».

Секретарь ЦК КПРФ С.Э. Аниховский высту-
пил на тему «Решения партии и задачи пропаган-
дистских и информационных служб региональных 
партийных отделений».

Далее участники семинара-совещания обменя-
лись мнениями.

Из выступления Г.А. Зюганова:
«Мы живём в военное, суровое время. Оно 

требует нашей мобилизации и точного понимания 
всего происходящего. Накануне на центральном 
сайте КПРФ.ру, в газетах «Правда» и «Советская 
Россия» был опубликован доклад «Опыт совет-
ского народовластия и задачи КПРФ в борьбе за 
подлинную демократию, социальный прогресс и 
дружбу народов». Это важнейший документ, его 
сейчас внимательно изучают и активно обсуждают 
в партийных организациях», – сказал лидер КПРФ.

«Мы завершаем пятилетку пяти столетних юби-
леев. Мы её открыли в 2017 году столетием Ве-
ликого Октября: в тот год в Москве и Ленинграде 
был проведён большой международный форум 
лево-патриотических сил, – отметил Г.А. Зюга-
нов. – Позднее мы отметили 100-летие создания 
Красной Армии, Ленинского Комсомола и Ленин-
ской Пионерии. Очень скоро мы будем отмечать 
100-летие СССР. Для нас это очень важная и прин-
ципиальная историческая дата».

«За последние 200 лет в мире развернулся 
третий системный кризис капитализма. Два пред-
шествующих привели к двум мировым войнам. В 
первой Мировой войне нашу планету спас Вели-
кий Октябрь, во второй – Советский Союз», – от-
метил лидер КПРФ.

«В 1945 году мы разгромили фашистско-бан-
деровскую сволочь, но, к сожалению, её не до-
били. Во времена Хрущёва бывших бандеровцев 
выпустили из тюрем и лагерей на свободу, и они 
затаились. Позже их последователи постарались 
проникнуть в высшие структуры власти СССР, они 
стали проводить свою разрушительную политику 
под руководством американских цэрэушников», – 

рассказал Геннадий Андреевич.
«Чем закончится сегодняшний третий систем-

ный кризис – одному Богу известно. Либо мы су-
меем объединить все силы, борющиеся за мир 
и прогресс, либо нас сомнут. Считаю, что без со-
циалистического идеала невозможно вылезти из 
этого системного кризиса», – сказал Г.А. Зюганов.

«В мире наметилась тенденция левого разво-
рота. Считаю, что в этой ситуации мы должны мак-
симально укрепить позиции нашей партии и всех 
лево-патриотических сил России», – считает Ген-
надий Андреевич.

«Специальная военная операция на Украине 
переросла в большую войну. Украинские нацисты 
являются последователями Гитлера. А Гитлер 
пришёл в нашу страну, чтобы уничтожить Рус-
скую цивилизацию. Сегодня НАТО, англосаксы, 
украинские нацисты и бандеровцы вновь хотят 
уничтожить Русский мир. Их не устраивает нали-
чие у нас огромных территорий и больших запа-
сов стратегических ресурсов. Они надеются всем 
этим завладеть, – отметил Г.А. Зюганов. – Украина 
уже попала в кабалу к англосаксам и НАТО. Сей-
час наш противник стремится измотать Россию 
в войне на Украине. Одновременно он пытается 
вздыбить внутри нашей страны «пятую колонну», 
которую они долгие годы формировали».

«Когда мы в 90-е годы заявляли, что в штабе 
Чубайса работают 60 цэрэушников, и они хотят 
за бесценок распродать общенародную собствен-
ность, буржуазные издания отказывались публи-
ковать эту информацию. Сегодня об этом открыто 
рассказывает Никита Михалков в своей передаче 
«Бесогон». Но почему же 30 лет они все об этом 
молчали? Меня спросили, как я отметил так назы-
ваемый День народного единства? Я един с на-
родом круглый год, но у меня нет ничего общего с 
олигархией и  ворьём. Я 4 ноября отмечаю День 
Казанской иконы Божией Матери. Наша семья 
традиционно отмечала этот праздник», – расска-
зал Г.А. Зюганов.

Информационное сообщение о работе V (ноябрьского) Пленума ЦК КПРФ
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«Победа невозможна без сплочённости обще-

ства. Но чтобы была полная сплочённость в обще-
стве, необходимо реализовать 15 программных пред-
ложений КПРФ. Наша партия все годы работала на 
сплочение общества, – отметил лидер КПРФ. – Но 
за 10 лет ни на один процент не изменилось соотно-
шение в федеральном бюджете России. Если мы не-
достаточно вкладываем денег в развитие экономики 
и социальной сферы, тогда будем платить кровью, 
деградацией и внутренними беспорядками. Противо-
стоять этому сегодня могут только наша партия и ле-
во-патриотические силы. У нас есть и знания, и опыт, 
и соответствующие кадры, и программа».  

«О наших ближайших политических акциях, – 
продолжил лидер КПРФ. – Мы должны провести 
большую кампанию в защиту Мавзолея Ленина. 
Чтобы его больше не забивали фанерками во 
время военных парадов. Надо в очередной раз 
потребовать переименования Волгограда в Ста-
линград. И мы должны активно настаивать на за-
крытии Ельцин-центра – этого гадюшника, сим-
вола предательства и мерзости. Считаю, что эти 
наши требования будут иметь колоссальное вли-
яние на морально-политическое настроение рос-
сийского общества. И будем далее продвигать 15 
программных положений нашей партии».  

«Сейчас наступило очень важное и судьбонос-
ное время. Давайте вместе поработаем для до-

стижения нашей Победы. У нас другого выбора в 
этой ситуации нет», – сказал лидер КПРФ.

«Для нас укрепление партии, сплочение и 
единство действий, высокая дисциплина и личная 
ответственность – это вопросы не только нашей 
партий, но и вопросы выживания для всей страны. 
Поэтому надо сегодня усиливать нашу информа-
ционно-пропагандистскую работу  и обеспечивать 
всем необходимым те структуры, которые есть, и 
которые должны быть заряжены на это. Нам надо 
укрепить партийную вертикаль, в целом партию и 
лево-патриотический союз. И надо всем понимать, 
что мы сейчас на фронте!», – завершил своё вы-
ступление Г.А. Зюганов.  

Kprf.ru.

В Подмосковье прошёл семинар-совещание партийного актива КПРФ

В понедельник в Чувашском 
рескоме КПРФ прошла еженедель-
ная планёрка. На ней первый се-
кретарь рескома партии, депутат 
Госсовета Чувашии Александр Ан-
дреев рассказал о своей поездке в 
Москву.

В Государственной Думе Алек-
сандр Андреев принял участие 
в организованном фракцией 

Политической партии «КОММУНИ-
СТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» «круглом сто-
ле» на тему «Актуальные вопросы 
совершенствования избирательного 
законодательства». Его участники 
отметили, что отсутствие реальной 
политической конкуренции стано-
вится одним из ключевых факторов 
снижения интереса избирателей к 
выборам. Результаты выборов сви-
детельствуют, что существующая 
в настоящее время система реги-
страции кандидатов носит манипу-
лятивный характер, создает практи-
чески неограниченные возможности 
для административного произвола 
и никак не связана с их реальными 
электоральными возможностями. 
Зачастую отказ в регистрации по-
лучают наиболее серьёзные и пер-
спективные кандидаты и, наоборот, 
с лёгкостью проходят процедуру ре-
гистрации кандидаты, не имеющие 
значимой электоральной поддержки.

Участники «круглого стола» со-
гласились, что одним из важнейших 
условий для проведения свободных 
и демократических выборов являет-
ся стабильность избирательного за-

конодательства. Был отмечен низкий 
уровень доверия граждан к таким по-
лучившим распространение непро-
зрачным формам голосования, как 
многодневное, дистанционное элек-
тронное и голосование вне поме-
щения для голосования. Внедрение 
этих форм привело к существенному 
усложнению условий для наблюде-
ния: обеспечить эффективный обще-
ственный контроль одновременно 
в нескольких местах, в течение не-
скольких дней без использования ад-
министративного ресурса попросту 
невозможно.

В таких условиях для обеспече-
ния свободы, открытости, конкурент-
ности выборов, требуется совершен-
ствование избирательной системы и 
избирательного законодательства, в 
частности принятие Избирательно-
го кодекса Российской Федерации. 
Поэтому участники заседания реко-
мендовали внести подготовленный 
КПРФ проект Избирательного кодек-
са в Государственную Думу, а после 
принятия его в первом чтении прове-
сти широкие парламентские слуша-
ния. 

Александр Андреев сообщил, что 
избирательные кодексы действуют в 
16 регионах страны. Было рекомен-
довано принять их и в остальных 
субъектах России. Он выступит с 
такой инициативой в Госсовете Чу-
вашии, и до конца года КПРФ орга-
низует обсуждение избирательного 

кодекса республики на аналогичном 
«круглом столе».

В тот же день Александр Андреев 
провёл рабочую встречу с депута-
том Государственной Думы Сергеем 
Казанковым и депутатами заксобра-
ния Республики Марий Эл. Депутаты 
обсудили план действий партийных 
организаций двух республик на бли-
жайшую перспективу.

На семинаре-совещании первых 
секретарей комитетов региональных 
отделений КПРФ обсуждались итоги 
сентябрьских выборов. Было отме-
чено, что коммунисты улучшили свои 
результаты только в одном регионе, 
в двух регионах сохранили свои по-
зиции, в остальных – просели, не 
сумели преодолеть массированный 
административный ресурс действу-
ющей власти. Г.А. Зюганов подчер-
кнул: всем нам нужно максималь-
но мобилизоваться, в преддверии 
100-летия СССР увеличить числен-
ность партийных рядов, внести из-

менения в Устав КПРФ, касающиеся, 
в частности, введения кандидатского 
стажа для вступающих в партию.

Как кандидат в члены ЦК КПРФ 
Александр Андреев участвовал в 
работе V (ноябрьского) Пленума 
Центрального Комитета КПРФ, ра-
бота которого широко освещалась 
в средствах массовой информации. 
На планёрке Александр Андреев 
рекомендовал коммунистам респу-
блики изучить доклад «Опыт совет-
ского народовластия и задачи КПРФ 
в борьбе за подлинную демократию, 
социальный прогресс и дружбу на-
родов», с которым на Пленуме вы-
ступил Председатель Центрального 
Комитета Г.А. Зюганов. 

Первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ также обозначил вы-
текающую из решений Пленума ЦК 
задачу усиления партийной органи-
зации Чувашии, чтобы быть готовы-
ми к различному развитию событий 
в стране.  

Пресс-служба
 Чувашского рескома КПРФ.

НА ЗАСЕДАНИИ БЮРО 
ЧуВАшСКОГО РЕСКОМА КПРФ
9 ноября 2022 года состоялось заседание бюро 

Комитета Чувашского республиканского отделения 
КПРФ.

Обсудив вопросы повестки дня, бюро решило:
– утвердить решения ряда райкомов и гор-

комов партии об избрании первых секретарей 
местных партийных отделений;

– создать оргкомитет по подготовке к празднованию 
100-летия СССР во главе с первым секретарём Чуваш-
ского рескома КПРФ А.М. Андреевым;

– рекомендовать первым секретарям местных пар-
тийных отделений усилить работу с обращениями 
граждан;

–  фракции КПРФ в Госсовете Чувашии обсудить во-
просы повестки дня предстоящей сессии парламента 
республики, по важнейшим из них подготовить высту-
пления депутатов;

– поручить юридической службе рескома оказать 
содействие Новочебоксарскому горкому КПРФ и ре-
спубликанскому отделению ЛКСМ РФ в обжаловании 
судебных решений, связанных с привлечением к адми-
нистративной ответственности первого секретаря Но-
вочебоксарского горкома партии и ряда комсомольцев.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Отчётно-выборная конференция Янти-
ковского районного отделения КПРФ прошла 
в знаменательный день - 7 ноября, в 105-ю 
годовщину Великого Октября.

С отчётным докладом о проделанной рабо-
те за истёкшие три месяца выступил и.о. 
первого секретаря райкома партии Н.Н. 

Петров. На конференции был избран новый со-
став районного комитета КПРФ и новый состав 
районной КРК. 

Работа райкома была признана удовлетвори-
тельной. При этом ветеран партии, член бюро 
В.М. Орлов говорил о необходимости усиле-
ния партийной работы по всем направлениям. 
Коммунист В.В. Иванов посетовал на нехватку 

газеты «Чебоксарская правда» для населения 
района. 

На организационном пленуме выступили 
В,В. Шашков, В.В. Александров, В.В. Иванов. 
Первым секретарём Янтиковского райкома 
КПРФ единогласным решением избран Петров 
Николай Николаевич.

После завершения конференции коммуни-
сты возложили цветы к памятнику В.И. Ленину.

Янтиковский райком КПРФ.

Фото с отчётно-выборной конференции 
Батыревского районного отделения КПРФ. 
Первым секретарём Батыревского райкома 
КПРФ избран Селиванов Николай Васильевич.

На планёрке в рескоме партии

На районных отчётно-выборных конференциях
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Реплика

На злобу дня

Осенью подорваны Крымский мост, газопро-
вод «Северный поток», высоковольтные 
линии Курской АЭС, взорваны 2 вертолёта 

в Псковской области, рухнули на жилые здания 
самолеты в Ейске и Иркутске. 6 ноября Херсон 
остался без воды и электроэнергии из-за подры-
ва диверсионной группой опор элктропередачи. 
Готовился теракт и на Херсонской ТЭЦ… Следу-
ющие на очереди газопроводы РФ? А готовы ли 
ТЭЦ и котельные страны к переходу с газа на ре-
зервное топливо?

Протяжённость газопроводов тысячи киломе-
тров - попробуй уследи. При Горбачёве в Башки-
рии взорвали газопровод при прохождении рядом 
двух пассажирских поездов, погибли более 500 
человек. Такие катастрофы (Чернобыль и др.) ис-
пользовались «пятой колонной» для того, чтобы 
вкупе с пустыми полками в магазинах дестаби-
лизировать обстановку в СССР и облегчить его 
расчленение.

По утверждению бывшего директора На-
ционального управления военно-космической 

разведки США Томаса Рида, летом 1982 года 
на газопроводе Уренгой — Сургут — Челябинск 
произошёл взрыв и разрыв трубопровода. По его 
признанию, диверсия была результатом опера-
ции ЦРУ.

В настоящее время в деревнях посносили 
традиционные русские печи. Ряд запасных ко-
тельных в городах уничтожили под предлогом 
экономии средств. А ведь при СССР они все под-
держивались в работоспособном состоянии имен-
но для купирования чрезвычайных случаев. Под-
рыв газопроводов «Сибирь - европейская часть 
России» будет означать мощнейшую катастрофу. 
Люди кинутся обогревать квартиры электриче-
ством. Но сети не рассчитаны на массовое ис-
пользование электрообогревателей – от перегру-
зок всё посыплется…

В условиях СВО на Украине ещё в начале 
отопительного сезона нужно было опробовать 
резервное топливо – мазут, уголь. В случае чего 
провести ремонт, на который в зимний период при 
возможных подрывах газопроводов времени про-

сто не хватит, и система отопления разморозится, 
батареи в квартирах лопнут. Проведены ли подоб-
ные регламентные работы – это большой вопрос. 

В Волгограде из-за аварии несколько дней на-
зад 200 тысяч горожан на 5 суток остались без 
воды и отопления. Город и Волгу залило фекаль-
ными стоками. А взрыв магистрального газопро-
вода коснётся сразу десятков областей страны и 
миллионов россиян. 

В общем, СТРАНА ДОЛЖНА БЫТЬ ГОТОВА К 
ЛЮБЫМ КАТАСТРОФАМ. А для этого важно пред-
усмотреть возможность быстрейшего переклю-
чения котельных и ТЭЦ на работу с резервным 
топливом. Да ещё и везде запастись таким топли-
вом.

К сожалению, есть большое подозрение, что 
многие котельные в Чувашии не готовы к переходу 
на резервное топливо. Так, на одном из форумов 
было сообщено, что в Порецком районе «ни одна 
котельная не имеет возможности перейти на ре-
зервный вид топлива»…

Клим Данилов. 

СТРАНА ДОЛЖНА БЫТЬ ГОТОВА К ЛЮБЫМ КАТАСТРОФАМ

«НАМ ПОРОй НЕ хВАТАЕТ 
НАСТуПАТЕЛьНОСТИ»

Коммунисты и общественность Яльчикского района с большим внимани-
ем знакомятся с материалами V (ноябрьского) Пленума ЦК КПРФ. Не-
мало было тех, кто, пользуясь интернет-ресурсами, полностью слушал 

и смотрел глубоко содержательный доклад  Геннадия Андреевича Зюганова 
и выступления тех, кто с болью в сердце говорил о тяжёлом сегодняшнем 
положении России. Все единодушны в одном: нам порой не хватает наступа-
тельности, присущей годам первых советских пятилеток и временам Великой 
Отечественной войны. 

Это касается темпов роста экономики страны, которые минимальны по 
сравнению с советскими временами. Вся беда в том, что нынешнее россий-
ское правительство и партия власти часто отклоняют законы, представляе-
мые фракцией КПРФ в Госдуме по выходу из кризиса в стране. 

- При поддержке наших инициатив было бы легче победить и в специ-
альной военной операции на Украине, - звучат в унисон предложения членов 
райкома КПРФ. 

Полное изучение коммунистами документов Пленума ЦК КПРФ будет ор-
ганизовано в политшколе, занятия которой проходят раз в две недели.

Анатолий Тимофеев,
первый секретарь Яльчикского райкома КПРФ.  

Темп дестабилизации системы лекарственного 
обеспечения набирает обороты

8 ноября 2022 года депутат ГД от КПРФ Ирина Филатова, председа-
тель Экспертного совета по развитию конкуренции в сфере фармацев-
тической деятельности, провела в Государственной Думе заседание по 
вопросу государственных заказов и закупок фармацевтических препа-
ратов.

В заседании приняли участие руководители и представители крупней-
ших производителей фармпрепаратов, ассоциаций фармацевтиче-
ских производителей и профильных федеральных органов государ-

ственной власти (ФАС, Минздрав, Минфин, Минобрнауки).
Участники обсуждали сложности, которые возникают у производителей 

лекарственных препаратов в системе государственных закупок, а также при 
получении государственного финансирования на различные этапы разработ-
ки лекарственных средств. Мнения производителей и органов власти по мно-
гим моментам принципиально различаются. Тем не менее, стороны понимают 
масштабность объективных последствий международных санкций, разорван-
ных экономических связей и логистических цепочек и выразили готовность к 
поиску компромиссов. Не смотря на сложнейшую ситуацию в стране, граж-
дане России должны быть обеспечены всеми необходимыми лекарствами, и 
решения нужно принимать оперативно. Подготовили план действий.

Пресс-служба фракции КПРФ в Госдуме.

С пленума Чебоксарского горкома КПРФ
10 ноября состоялся пленум Чебоксарского 

горкома КПРФ. Его провёл первый секретарь гор-
кома партии Алексей шурчанов.

Чл е н ы 
г о р к о -
ма об-

судили два 
вопроса: о 
созыве отчёт-
но-выборной 
конференции 
Чебоксарского 
городского от-
деления КПРФ и о кандидатурах, рекомендуемых в 
новый состав комитета.

Пленум решил провести городскую отчётно-вы-
борную конференцию 20 ноября. В новый состав ко-
митета рекомендовано 13 человек.

Чебоксарский горком КПРФ.

Ветераны партии побывали в школе

По приглашению председателя Совета ветера-
нов Московского района г. Чебоксары А.П. Жа-
рова два ветерана партии Б.А. Назаров и М.А. 

Кушникова провели урок мужества в 27-й городской 
школе. Ученики слушали их с нескрываемым инте-
ресом. Впечатлениями о проведённом мероприятии 
они поделились на собрании чебоксарского первич-
ного отделения КПРФ, которым руководит секретарь 
Л.В. Орешникова. 

МРОТ и прожиточный минимум 
с 1 января вырастут выше 

инфляции
Об этом заявил глава Минтруда России Антон Ко-

тяков на совещании с президентом Владимиром Пути-
ным по вопросам поддержки доходов семей с детьми.

«Минимальный размер зарплат с учётом уже про-
ведённой 10%-й индексации возрастёт по отно-
шению к уровню 1 января 2022 года на 16,9%, а 

прожиточный минимум — на 13,6%. Это выше ожидаемой 
инфляции», — сказал министр.

По его словам, в федеральном бюджете на ближайшую 
трёхлетку темп роста МРОТ установлен выше роста прожи-
точного минимума, и по итогам трёхлетнего периода ожида-
ется, что разница достигнет 10%. Котяков добавил, что для 
роста дохода работающих россиян необходимо последова-
тельно увеличивать разницу между МРОТ и прожиточным 
минимумом. И указал целевой ориентир — более 30%.

РИА Новости.

Памятник «детям войны»: 
скоро открытие

В Козловке готовятся к церемонии официально-
го открытия памятника «детям войны» и труженикам 
тыла, который уже установлен около здания районно-
го Дома культуры. Она пройдёт в ближайшее время.

у этого народного памятника долгая предыстория. С 
октября 2016 по апрель 2019 года козловские комму-
нисты и активисты организации «Дети войны» соби-

рали деньги. Всего населению удалось собрать 40 тысяч 
рублей. Внесли деньги 152 жителя района. Следующие 
три года у руководителя местного отделения «Дети во-
йны» депутата-коммуниста М.И. Конюкова ушли на всякие 
согласования с местными властями. В этом году админи-
страция Козловского городского поселения во главе с А.Н. 
Поцелуевым согласилась установить памятник и оплатила 
расходы по его установке.

Памятник - это дань уважения труженикам тыла, кото-
рые в годы Великой Отечественной войны, не жалея себя, 
помогали фронту. Эти люди совершили трудовой подвиг, а 
нынешнее поколение обязано это помнить всегда!

 Марат Волгин.

«НИКОЛАЕВ СВОй 
ПРЯМОй ЭФИР 
В СОЦСЕТЯх 

ПРИРАВНЯЛ КО 
ВСТРЕЧЕ 

С МОБИЛИЗОВАННыМИ»

Глава Чувашии 14 ноября провёл 
прямой эфир по мерам поддерж-
ки бойцов, которые отправились 

на Украину для участия в СВО. В соци-
альных сетях к главе Чувашии поступи-
ло два примерно одинаковых вопроса. 
У него поинтересовались, планирует 
ли он в ближайшее время встретить-
ся с мобилизованными. Николаев со-
общил, что постоянно встречается и с 
семьями, и с самими мобилизованны-
ми – «вопрос только форматов и мас-
штабов». 

Также он объяснил, что и прямую 
линию тоже можно расценивать как 
встречу с мобилизованными и их се-
мьями: «Можно в каком-то виде дан-
ное наше общение тоже отнести с 
точки зрения современных видов ком-
муникаций к встрече, когда я ровно 
здесь и сейчас вообще доступен для 
всех тысяч людей, которые столкну-
лись с данной ситуацией», сообщает-
ся на форуме CHEB.ru.

А VOLGA.brief комментирует: пря-
мой эфир Николаева в соцсети Вкон-
такте по нуждам мобилизованных 
вместо заявленных двух часов длился 
всего час. Когда у Николаева в ходе 
мероприятия спросили, почему он не 
встречается с мобилизованными, он 
ответил, что этот эфир и есть такая 
встреча. 
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КОРОТКОй 
СТРОКОй
 11 ноября, 105 лет назад, 

СНК РСФСР принял декрет «О 
восьмичасовом рабочем дне».
 12 ноября, 105 лет назад, 

предписанием наркома просве-
щения А.В. Луначарского Зимний 
дворец и Эрмитаж были объяв-
лены государственными музея-
ми. 
 19 ноября, 80 лет назад, на-

чалось контрнаступление Крас-
ной Армии под Сталинградом, 
завершившееся окружением и лик-
видацией группировки германских 
войск.
 20 ноября, 100 лет назад, 

В.И. Ленин выступил с речью 
на расширенном заседании пле-
нума Московского Совета. Это 
было его последнее публичное вы-
ступление.
 Президиум Центрального 

Комитета КПРФ принял решение 
об учреждении теоретического 
журнала ЦК КПРФ «Социализм 
и мир». Сформирован Редакцион-
ный совет и Редакционная колле-
гия журнала.
 На X Пленуме ЦК ЛКСМ РФ, 

прошедшем в Подмосковье 10 но-
ября, принято решение созвать 
VII Съезд Ленинского комсомола 
осенью 2023 г. - юбилейного года 
для организации.
 Цены в Чувашии стали ра-

сти быстрее, сообщает Чуваш-
стат. С начала года инфляция 
достигла уже 10,6%. Больше все-
го подорожали сахар (+ 19,1%), 
общественное питание (+18,3%), 
хлебобулочные (+ 15,4%) и мака-
ронные (+ 14,1%) изделия, а также 
моющие и чистящие средства (+ 
34%).
 Межрегиональная выстав-

ка «Картофель – 2023», на кото-
рой можно приобрести семенной 
материал, пройдёт 2 и 3 марта в 
Чебоксарах на площадке у театра 
оперы и балета. 
 Для оплаты ипотеки жите-

лям Чувашии необходимо отда-
вать более 61% своей зарплаты. 
По данному показателю респу-
блика находится на 57 месте в 
стране. Рейтинг составлен специ-
алистами РИА Новости.
 Власти республики в рам-

ках приватизации продают гру-
зовой причал на Волге в Ново-
чебоксарске, протяжённость 
которого 210 метров. Аукцион 
уже объявлен.
 В 2022 г. прокуратура ре-

спублики выявила 65 фактов 
неисполнения должностными 
лицами обязанности по предот-
вращению и урегулированию 
конфликта интересов. К дис-
циплинарной ответственности 
привлечены 45 лиц, в том числе 
трое уволены в связи с утратой 
доверия. Так, в Аликовском рай-
оне главу администрации лишили 
полномочий через суд по причине 
того, что администрация района 
заключила муниципальные кон-
тракты с предпринимателем, яв-
ляющимся сыном супруги сити-ме-
неджера.  

Наши юбиляры:
Ильина Ирина Васильевна, (70 лет), Смирнов Дми-

трий Андреевич, (45 лет), г. Чебоксары.
Зеленов Пётр Николаевич, (65 лет), г. Алатырь.
В эти дни родились:

Селиванов Пётр Васильевич, председатель Баты-
ревского районного отделения «Дети войны».

Соловьёв Валентин Сергеевич, шульгина Надежда 
Павловна, шмелёв Анатолий Николаевич, Муравьёв 
Дмитрий Родионович, Сергеева Анастасия Евгеньев-
на, г. Чебоксары.

шендер Ольга Юрьевна, Гомолева Ирина Вале-
рьевна, Кузмичёва Татьяна Владимировна, г. Алатырь.

Николаев Михаил Васильевич, Александров Вла-

димир Васильевич, Янтиковский район.
Терентьев Николай Серапионович, Иванов Климен-

тий Павлович, хмелёв Виталий Александрович, Мари-
инско-Посадский район.

Николаев Николай Геннадьевич, Аликовский район.
Белов Фёдор Леонтьевич, Красночетайский район.
Охотин Юрий Абрамович, Янгильдинское ПО, Соло-

вьёва Галина Семёновна, Ишакское ПО, Павлов Нико-
лай Николаевич, Туруновское ПО, Чебоксарский район.

Гимальдинова Лейсан, Комсомольский район.
Владимиров Валерий Аврамович и шмелёв Анато-

лий Николаевич, подполковники, Васильев Владимир 
Николаевич, майор, Волков Вячеслав Васильевич, 
Егоров Вячеслав Александрович и Мойся Евгений 
Иванович, старшие лейтенанты, Союз советских офице-
ров.

После продолжительной болезни на 76-м году ушёл из жизни наш 
верный товарищ, преданный член Коммунистической партии

Быков Валерий Степанович.
Порецкий РК КПРФ и коммунисты района выражают искренние 

соболезнования его семье и близким. 

Комсомольский райком КПРФ выражает 
самые глубокие соболезнования председа-
телю Комсомольской ТИК Митюковой Олесе 
Константиновне в связи с уходом из жизни

матери.

Встреча двух поколений
В Шоркинской сельской библиотеке в канун Великой 

Октябрьской социалистической революции состоялась 
встреча двух поколений. Прошла она в форме читатель-
ской конференции. Свои книги презентовали представи-
тельница узбекского народа Гюльсара Васильева («Тебя 
развлечь хочу немного…») и известный краевед республи-
ки В.Ф. Виноградов («Годы молодые», об истории комсо-
мольской организации Чебоксарского района, и «Потомки 
Шора и Хора», посвящённой 100-летию образования Чу-
вашской автономии). Он же организовал выставку своих 
книг о пионерах деревни Шоркино и их фотографий.

Перед собравшимися ветеранами выступили секре-
тарь Сарабакасинского партийного отделения Г.Г. Гри-
горьева, коммунисты В.К. Маринов, Н.И. Смирнов, В.Ф. 
Виноградов, заведующая клубом Л.А. Платонова, ком-
сомольцы Никита Павлов и Роман Николаев. Поздравил 
всех с праздником и первый секретарь Чебоксарского рай-
кома КПРФ А.П. Смирнов, рассказавший об основных эта-
пах развития и достижениях нашей страны и вручивший 
ветеранам памятные медали в честь 100-летия СССР. 

Гюльсару Васильеву приняли в почётные пионеры. Под 

занавес встречи все вместе пели советские, комсомоль-
ские и пионерские песни.

Подобные мероприятия до конца года Чебоксарский 
райком КПРФ планирует провести и в других деревнях 
Сарабакасинского сельского поселения.  

Чебоксарский райком КПРФ.

«ПО СЛЕДАМ СТРОИТЕЛЕй СуРСКИх РуБЕжЕй»
Проведённый на базе детского оздоровительного лагеря «Со-

снячок» в шумерлинском районе квест-реконструкция «По следам 
строителей Сурских рубежей» закрепил и расширил знания ребят 
о героическом подвиге тружеников тыла. 

Насыщенное и содержательное мероприятие перенесло 32 коман-
ды из 16 муниципалитетов республики в далёкий 1941 год. Было 
показано, как рылись окопы и блиндажи, готовилась  пища, ока-

зывалась первая медицинская помощь. Всё это говорит о правильном 
направлении в патриотическом воспитании молодого поколения. В ме-
роприятии наряду с ветеранами боевых действий и воинского братства 
участвовали и ветераны труда. Крепкий чай и солдатская каша ещё 
больше подняли настроение всем участникам. 

Память о героическом прошлом вечна. Она должна передаваться 
молодому поколению. Это и сделали организаторы квеста, за что им 
огромное спасибо.

А. швецов.

Рассчитывать 
на индексацию снова 

не приходится
С 2016 года работающим пенсионерам 

пенсия не индексируется. ждать ли ин-
дексацию в ближайшем будущем?

26 октября Госдумой принят в первом 
чтении проект закона о бюджете на 
2023-й и на плановый период 2024 

и 2025 годов. Как следует из документа, в 
ближайшие три года работающим пенсионе-
рам рассчитывать на индексацию пенсий не 
приходится. 

14 ноября «Известия» сообщили, что 
правительство отклонило законопроект «Об 
изменениях в закон «О страховых пенсиях» 
в части установления справедливого поряд-
ка перерасчёта и возобновления индекса-
ции страховых пенсий работающим пенсио-
нерам».

КПРФ и другие оппозиционные партии 
неоднократно пытались добиться такой ин-
дексации. Но тщетно – они в меньшинстве в 
парламенте, и их законопроекты игнорирует 
думское большинство.

 Тем не менее, пишет в соцсети депутат 
Госдумы Ирина Филатова, фракция КПРФ 
будет делать всё возможное, чтобы восста-
новить справедливость и вернуть гражда-
нам законные права на индексацию, гаран-
тированную законом.


